
N i e d e r s c h r i f t  
SB/007/2011 

 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des 

Seniorenbeirates der Stadt Rheine 
am 09.05.2011 

 
 
Die heutige Sitzung des Seniorenbeirates der Stadt Rheine, zu der alle Mitglieder 
ordnungsgemäß eingeladen und - wie folgt aufgeführt - erschienen sind, beginnt 
um 09:30 Uhr im Sitzungssaal 126 des Neuen Rathauses. 
 
Anwesend als 
 
 Vorsitzender: 
 

Herr Horst Erle Mitglied / Vorsitzender   
 
 Mitglieder: 
 

Frau Maria Brands Mitglied   

Herr Hans Gerd Hüsken Mitglied   

Frau Jutta Kordts FDP Mitglied / Schriftführerin  

Frau Irene Lüke Mitglied   

Herr Karl Schnieders Mitglied   

Herr Johannes Terhaar Mitglied / Stellv. Vorsit-
zender   

 
 Vertreter: 
 

Herr Werner Roling Vertretung für Herrn 
Ignatz Holthaus 

 
 Gäste: 
 

Frau Anja Abels    

Herr Guido Wermers Leitstelle Klimaschutz   
 
 Verwaltung: 
 

Frau Christa Koch    
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Entschuldigt fehlen: 
 
 Mitglieder: 
 

Herr Ignatz Holthaus CDU Mitglied / stellv. Schrift-
führer   

 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1. 
 

Niederschrift Nr. 6 vom 21. Februar 2011 
 

In der Niederschrift Nr. 6 wurde vergessen, Herrn Karl Schnieders bei der Be-
richterstattung für den Stadtentwicklungsausschuss namentlich zu erwähnen. 
 
 
2. 
 

Bericht der sachkundigen Einwohner aus den verschiedenen 
Ausschüssen 
 

Bauausschuss: 
 
Herr Werning berichtet: 
 
Die Telekom wird an 17 Stellen die öffentlichen Telefonzellen abbauen, da eine 
entsprechende Nutzung nicht mehr gegeben ist. 
Für die weitere Entwicklung des Grundstücksmarktes sollen zuerst die Baulücken 
bebaut werden. 
Es wurden noch verschiedene Straßenbaumaßnahmen besprochen, vornehmlich 
der Bereich Schwedenstraße. 
 
Stadtentwicklungsausschuss „Planung und Umwelt“: 
 
Herr Schnieders berichtet: 
 
Es wurden die Pläne des Investors Hermann Claas aus Lingen durch die Architek-
tin für die Gestaltung der Ems-Galerie Im Coesfeld vorgestellt. 
 
Es wird zwei Zugänge geben, einer von der Emsstraße aus und einer von der 
Münsterstraße. Der Clou des ganzen Objektes wird ein Glasdach sein, das sich 
automatisch bei Regen schließt und bei Sonnenschein öffnet. 
Es wird zwei Ebenen geben, die entweder durch Rolltreppen oder Aufzüge mit-
einander verbunden werden. Es soll ein bewirtschaftetes Parkhaus entstehen mit 
400 Einstellplätzen. Der Investor verfügt bereits über 90 % der Grundstücksflä-
che. 
Die Reaktion aller Fraktionen war positiv, die Eröffnung soll Ende 2014 bzw. An-
fang 2015 sein. 
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Kulturausschuss: 
 
Frau Burchert berichtet: 
 
Zusammenarbeit der Musikschule mit den offenen Ganztagsschulen. Berichte ü-
ber Projekte der Musikschule mit den Grundschulen und weiterführenden Schu-
len. Alle Angebote haben eine positive Resonanz gehabt. Das Singen in den 
Schulen muss noch intensiviert werden. Die Schulen haben nicht mehr das Lied-
gut wie die Senioren, das sollte geändert werden. 
 
 
3. 
 

Bericht aus den Beiräten 
 

Familienbeirat: Herr Terhaar 
 
Der Beirat will einen Kinderstadtplan auf den Weg bringen, die Kosten dafür be-
laufen sich auf ca. 15.000,00 €. Stadtwerke und Stiftungen sollen als Sponsoren 
für die Finanzierung angesprochen werden. 
 
 
4. 
 

Bericht aus dem AK Senioren 
 

Frau Kordts berichtet: 
 
Die Sitzung fand im Coldinne-Stift statt. Schwerpunkt war die Vorstellung des 
Stadtbusses von Herrn Mersch. Die Senioren hatten die Möglichkeit, viele Fragen 
an Herrn Mersch zu stellen und sich auch einmal auf den Fahrersitz des Busses 
zu setzen, um somit Einblick zu bekommen aus der Sicht des Busfahrers. 
Die Leitung des Seniorenzentrums Kardinal-Galen-Ring liegt jetzt in den Händen 
von Frau Haar. 
 
 
5. 
 

Vorstellung der zentralen Schule für Pflegeberufe im Kreis 
Steinfurt e. V. 
 

Frau Abels berichtet. 
 
Die zentrale Schule arbeitet mit 6 Krankenhäusern im Kreis Steinfurt zusammen. 
Seit 5 Jahren wird in der Kombination Krankenpflege u. Altenpflege ausgebildet. 
Palliativ- und Geriatriemedizin ist ein Schwerpunkt der Ausbildung.  
 
Am 21. Juni findet eine Veranstaltung in der Mathias-Hochschule an der Sprick-
mannstraße statt mit dem Thema „Ehrenamt als Chance oder Grenze“. Weitere 
Informationen im verteilten Flyer „Ehrenamt ist wichtig, aber nicht überall ein-
setzbar“. 
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6. 
 

Bericht über die Mitgliederversammlung des LSV NRW vom 
13. April 2011 
 

Herr Erle berichtete über das Treffen am 13. April 2011. 
 
Der LSV hat inzwischen 150 Mitglieder. Als neues Mitglied ist Steinfurt dazuge-
kommen. Nicht alle Kommunen akzeptieren einen Seniorenbeirat. Der Antrag aus 
Rheine, Hygienebehälter in den Herrentoiletten aufzustellen, ist von der Ver-
sammlung angenommen. Behindertengerechte Gaststätten sollen mit einem Lo-
go ausgestattet werden. 
 
 
7. 
 

Sachstand E-Tankstellen 
 

Herr Wermers vom TB Leitstelle Klimaschutz informierte. Auf der letzten Sitzung 
am 14. März 2011 wurde die E-Tanksäule vorgestellt. Dieses Modell soll einheit-
lich im Kreis Steinfurt an verschiedensten Ausflugsgasstellen und Ausflugszielen 
aufgestellt werden.  
Es wurde  von Herrn Wolters (Technische Betriebe Rheine) für die Tanksäulen ein 
Logo entwickelt und als Patent angemeldet. 
Festzuhalten ist, dass die Aktion –Elektrotanksäulen- auf Anraten des Senioren-
beirates der Stadt Rheine entstanden ist. 
 
 
8. 
 

Neue Internetseite des SB 
 

Herr Röttger wird die neu zu gestaltende Homepage vorstellen. Aufgrund unter-
schiedlicher Meinungen, ist die Präsentation vertagt worden.  
 
 
9. 
 

Gründung des Kreisseniorenrates Steinfurt am 18. Mai 2011 
 

Der Kreisseniorenrat trifft sich am 18. Mai 2011 im Kreishaus in Steinfurt zur 
konstituierenden Sitzung, in der der Vorstand gewählt wird. 
Es sind dazu 6 Seniorenbeiräte eingeladen, die mit 2 bzw. 3 Mitgliedern erschei-
nen können.  
 
Frau Burchert, Frau Lüke und Herr Erle sind bereit, an dieser Veranstaltung teil-
zunehmen. 
 
 
10. 
 

Verschiedenes 
 

Oma-und-Opa-Service: 
 
Für diesen Dienst/Unterstützung melden sich zu wenige Senior(inn)en. Die Nach-
frage der jungen Mütter ist größer als das Angebot. In diesem Zusammenhang  
ist über eine Aktion nachzudenken, in der die jungen Eltern auch für die „Großel-
tern“ aktiv werden.   
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Tanz-Tee 
 
Die Gaststätte „Mühlenhof“, unter Leitung von Herrn Sebastian Busch, möchte in 
Kooperation mit dem Seniorenbeirat der Stadt Rheine 1-mal monatlich sonntags 
Nachmittag eine Tanzveranstaltung speziell für die älteren Mitbürgerinnen und 
Mitbürger der Stadt Rheine anbieten. 
 
 
 
Ende der Sitzung: 12:15 Uhr 
 
Mit freundlichen Grüßen      Beglaubigt 
 
  
 
gez. Horst Erle  Christa Koch 
Vorsitzender 
 
 
 
       

 
 
 


